

梅雨入りも近いのを(しかも)
梅雨入りも近いのを(しかも)
梅雨入りも近いのを(しかも)
梅雨入りも近いのを(しかも)
梅雨入りも近いのを(しかも)
梅雨入りも近いのを(しかも)



日本共产党議員団
2017.6.8. NO.1484.
御相談はお気軽に
TELとも 3905-0970

さがらとしこ事務所
赤羽北3-23-17
(バス停「赤羽北3丁目」、メガシティ近く)



○ 東京都23区特別
区の中の北区。都の施
策や都税の使い方は、
直接、北区に関わってきま
す。 ○ 国保の通知
は、6/12発送です。負担の
軽減にこそ、都も区も、
財源とあてる必要があります。



桐ヶ丘団地内で訴える そねはじめ都議(6/4)

都議会 浜渦氏の偽証告発を議決 最終日 (元副知事) 豊洲移転問題 「石原元知事の責任重い」百条委の報告書

6月7日の都議会本会議。浜渦氏の偽証告発の
議決に反対したのは、自民党と維新などでした。

そね都議は百条委員会報告書に賛成討論
その理由 ① 石原元知事の責任を明記したこと。
② 都と東京ガスとの交渉、「確認書」の存在を
明らかにできしたこと。しかし、大手ゼネコンによる談合疑惑
など、工事契約は全く調査すます。引き続き百条委設置を提案。

そね都議がお話しします 6/10(土) 2:00~2:30 桐ヶ丘団地内
6/11(日) 赤羽西5丁目都院 5:15~
さがら事務所近く 5:45~

豊洲 都知事が都民と業者に陳謝 6月1日 問題

「無害化」のお約束は守れなかった。
また、860億円もの土壤汚染対策を施しながら、
未だお約束を守れていないことを都民の皆様におわびします。」

4年間の都議会をしめくる 最後の都議会の冒頭で知事

● 知事は、「かつての都知事が市場業者や都民に約束し、都議会が付帯決議(2010年)を通じた『無害化』は達成できていない」と、都民に陳謝されました。これは、重大な陳謝ですね。

都民と17人の共产党都議団との協力共同、たたかいで大きな力が發揮されたものですね。

豊洲への移転をストップ!
築地その 建替え 再整備、そ
そねはじめ都議の政策が
光ってきています。実現せよ。

○ 都のプロジェクトチームによれば、
築地の良さは豊富な品ぞろえ
仲卸の「自利き社」、そして、

都心・銀座に近い好立地
だから、「築地ブランド」経営

市場チーム報告案「築地の価値高い」

都の市場問題
プロジェクトチーム
(小島敏郎座長)

○ 6月5日、都府内で、
オ次報告書案を
発表。今後の議論をふ
まえ、修正を行ったのち、来週
にも知事に報告書を提出へ。

豊洲移転した場合、
60年で1兆円を超える
市場会計の赤字に

○ 上記の報告書案は指摘。
○ その赤字を埋めあわせるた
めに、他の市場の売却が
必要になること。

また、新市場の使用上の
不具合を、使いながら直すた
めに費用がかかり、赤字
はさらに拡大するとも指摘。

再整備案 工期は3年半~15年など
<4つの案を提示> 費用は約800億円~1388億円
○ 築地ブランドを継承し、再生させるほうが賢い。

豊洲の汚染が運行する

証言

有害物質含む「豊洲雨」

1日12回20年間降つた

東京都が築地市場（中央区）の豊洲新市場（江東区）移転の方針を決定した2001年から、「豊洲にあつた東京ガス工場の規模を知らないのか。生鮮市場などありえない」と言を上げ、都議会でも証言してきた人がいます。東京ガス元労働者の伊野正之（いの・ただゆきさん）（78）です。伊野さんに聞きました。

（聞き手 笹島みどり）

元東京ガス労働組合中央委員

伊野 正之（いの ただゆき）
（78）

いました。

規制が始まるが

私が東京ガス豊洲工場で働き始めたのは1957年です。石炭乾留（かんりゅう）工場を開いた内で石炭を約1000噸（こん）で搬入し、揮発分と残留物を分ける作業）によってガスを取り出す「室炉（しつろ）」と呼ばれる炉場で働きました。

石炭乾留から出てくる石炭粉は大量の水で冷やされ、消火塔からはモクモクと蒸気が立ち上りました。その蒸気が灰の粉を含んだ水滴となって降水となりました。私は豊洲の象徴でした。

豊洲は、技術革新ごとに最新のプラントが建設され、原料は石炭から石油、ナフサ、LPG、天然ガスへと一変しました。公害として問題になりました。

工場全貌写真を手に労働現場だった「室炉」を指す伊野さん



工場からの大量の煙の「赤電話」が鳴ると、硫黄分をあまり出さない「ミナス」という高価な原料に切り替えたものです。

排水も無害化することにはなっていませんが、実際は海水で薄めて、今では信じられない濃度で排出しています。ネズミなどか、雨漏りなどとは、比べる次元では到底ありません。

震災後に液状化

豊洲は、東京湾を埋め立てた地盤の弱い土地です。地下水位が高く、海川で囲まれ、潮の干満の影響をもろに受けます。同様の工場があつた大田区は、汚染対策を実施していますが手段として地中に潜った汚染は、それ自体が汚染されていました潮の流れ引きやパイピング現象（水压の高いところから低いところへ向かって流れの現象）によって、縦にも横にも移動します。地面の中の汚染が動くのです。

公益事業者であるガス会社が大手ゼネコンと一緒にになって再開発ビジネスに手を染め、消費者の利益を忘れたり、健康被

コンクリートで表面を覆つたとしても、地盤の悪い豊洲は地震の液状化で地中の物質が地表に出ます。

東日本大震災の翌日、豊洲を見にいきました。土砂と一緒にになった泥水の大さな噴き出しを見て驚き、汚染も湧いたのではないかと思いました。

健康被害避け

築地も、駐留軍のリーニング工場やガソリン

スタンドがあつて、汚染されている」という人がいますが、質や朽が全く違います。ネズミなどか、雨漏りなどとは、比べる次元では到底ありません。

豊洲は、東京ガスの当事者は、汚染の事実を知っています。同様の工場があつた大田区は、汚染対策を実施していますが手段としていません。売れるような土壌にしようとすれば、巨額の汚染除去費が掛かるからでしょう。

公益事業者であるガス会社が大手ゼネコンと一緒にになって再開発ビジネスに手を染め、消費者の利益を忘れたり、健康被

コンクリートで表面を出したりするようなことは避けてほしい。

大企業による公害は、チソの水俣から始まつて東京電力の放射能汚染で極まっています。豊洲へ生鮮市場の移転を強行すれば、日本や世界に流通する食物に、東京ガスが出した汚染物質が付着し、人の体をいためることがあります。

個人として、一労永逸になるかもしれません。しかし、こんな恥ずかしいことはありません。